

L'insertion par le travail



Pendant un an, les inscrits sont suivis par un conseiller pour être intégré au monde du travail et devenir autonomes. L.B./A.J.P.

Accompagner les jeunes de 16 à 25 ans sans emploi et en situation précaire, c'est la mission de la Garantie Jeunes.

Mis en œuvre par la Mission locale Drôme des Collines Royans Vercors, le dispositif est présent depuis septembre 2015 sur le territoire. L'heure est donc au bilan pour « le premier service public de proximité pour l'insertion », dit Marylène Fiard, présidente régionale de la Mission Locale.

« Un apprentissage en interne »

Après avoir enregistré 63 entrées dans sa première année de fonctionnement, Garantie Jeunes a attiré 173 personnes en 2016. « L'objectif pour 2017 étant de 180 entrées », assure l'organisme. Et de poursuivre : « 70 % ont un niveau d'étude inférieur au CAP ». Sachant que tous les niveaux sont acceptés.

Plus important : les résultats sont probants. Coachés par des conseillers, les inscrits peuvent entrer en contact avec des entreprises du territoire et réaliser un stage grâce au réseau de partenaires (Pôle Emploi, Maison de l'emploi et de la formation,

CCAS, Soliha). « Garantie Jeunes dure un an. Le but est de les faire rentrer directement dans le monde du travail ».

Vers l'ouverture d'une agence à Saint-Vallier ?

Autour de Romans, des secteurs tels que l'agroalimentaire ou l'hôtellerie recherchent de la main-d'œuvre. Parmi les entrepreneurs ayant fait l'expérience de la Garantie Jeunes, le directeur de production de Robert Clergerie, Patrick Colin, évoque une solution pour pallier les futurs départs en retraite. « Il s'agit d'un apprentissage en interne avec de suite une mise en situation. On aura besoin de monde dans les années à venir... » Et pour certains, l'occasion peut se présenter de poursuivre l'aventure en parallèle des études ou en étant embauché par la société d'accueil.

En plus de Romans, Garantie Jeunes pourrait voir une nouvelle antenne s'ouvrir à Saint-Vallier, c'est en tout cas le souhait de Pierre Jouvét, président de Porte de Drôme-Ardèche : « On s'associe au réseau, ce travail est déterminant ».

J.P.

LA PHRASE

« Le défi des années à venir est de travailler sur l'orientation, pour ne pas laisser cette responsabilité à seulement l'Éducation Nationale. »

Marie-Hélène Thoraval Maire de Romans

Ils ont intégré le dispositif



Andrélya Boyer
Romans, 19 ans

« Avant, et pendant une partie de la formation, je vivais à la rue. Ce processus d'accompagnement m'a permis de rentrer dans le monde du travail, de retourner faire des études en alternance à Grenoble, et de trouver un stage en tant que serveuse au Central, place Gailly. J'ai aussi pu avoir un appartement. Avant j'étais ébéniste, il a donc fallu trouver l'envie pour une reconversion et ce n'est pas facile. Mon nouveau travail se passe bien, on a trouvé une solution pour que je reste en contrat d'apprentissage. »



Alexis Albin
Mours-Saint-Eusèbe, 21 ans

« Cela fait trois ans que j'ai arrêté mes études. Auparavant j'étais menuisier. Puis j'ai voulu changer. Cela fait deux mois que j'ai terminé la Garantie jeunes. Le dispositif m'a permis de me reconverter dans la vente de prêt à porter. C'est un métier que j'ai découvert en faisant des stages à Grenoble ou encore à Valence. En un an, j'ai vraiment pu avancer. Je me suis ouvert à ce projet avec l'aide d'un conseiller. Réaliser ce travail n'est pas impossible ! »



Stanislas Costet
Romans, 24 ans

« Je suis inscrit dans le dispositif depuis novembre 2016, donc à 24 ans je fais partie des "plus vieux". J'avais du mal à trouver ma voie. J'ai été employé de libre-service, paysagiste... J'ai touché à tout. La Garantie Jeunes m'a permis d'avoir un stage, et donné envie de reprendre mes études pour devenir agent de recrutement. On a des ateliers avec un conseiller qui m'a beaucoup aidé. Par exemple, sur la façon de se présenter devant un employeur. »

L'INFO EN +

QUELQUES CHIFFRES

- 236 : soit le nombre de jeunes qui ont intégré le dispositif localement.
- 131 : soit le nombre de contrats signés au 31 décembre dernier dont 6 CDI, 3 CDD de plus de six mois, et 122 CDD.
- 173 : sur tous les inscrits en 2016, 137 habitent Valence Romans agglomération, 18 sur Porte de Drôme-Ardèche, 17 sur l'Hermitage-Tournonais, et 1 en Royans-Vercors.
- 70 % : soit le taux d'inscrits ayant un niveau d'étude inférieur au CAP.

CONTACTS

Garantie Jeunes : place du Champ-de-Mars, Romans-sur-Isère.
Mission locale : 30 boulevard Remy-Roure, Romans-sur-Isère.
Tél. : 04 75 70 79 40.